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съезду КПСС -
достойную встречуI

Коллектив участка откры
тых работ рудника «Ков- 
дор», встав на трудовую 
вахту в честь XXV  съезда 
КПСС, пересмотрел свои 
обязательства, принятые на 
завершающий год девятой 
пятилетки — отгрузить 1 
миллион кубометров горной 
массы — решил эти обяза
тельства выполнить к 58-й 
годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Горняки приня
ли новые обязательства — 
до конца года отгрузить 
еще 200 тысяч кубометров 
горной массы.

*  *  *

4 октября выполнил за
дание завершающего год-1 
девятой пятилетки и социа
листические обязательства

коллектив вермикулитоаои 
фабрики рудника «Ков- 
дор». Г осударству сдано 
10.500 тонн промсырца.

*  *  * 
Коллективы столовых JVs 1 

(Ковдор) и № 4 (поселок 
Риколатва) выполнили план 
девятой пятилетки по това
рообороту.

Сверх задания товарообо
рот столовой № 4 уже со
ставляет 18 тысяч рублей, 
столовой № 1 — 3,5 тыся
чи; выпущено собственной 
продукции в столовой № 4 
на 1.000 рублей и на 3.000— 
в столовой № 1.

*  *  *

Два подразделения трес
та «Ковдорстрой» — СМУ 
«Промстрой-1» и СУ «Ог- 
делстрой» досрочно выпол

нили пятилетнее задание. 
Дополнительно к плану кол
лектив «Промстроя-1» ос
воил по генподряду 350 ты
сяч рублей, «Отделстроя»— 
30 тысяч. г* * *

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за сентябрь среди сквозных 
смен комбината. Первое 
место присуждено сквозной 
смене № 1: (рудник «Ж е
лезный» — сменный мастер 
Ю. С. О РЛО В; цех техно
логического транспорта — 
сменный мастер А. Г. ГУ- 
Д ЕЙ ; участок дробления 
железорудной обогатитель
ной фабрики — сменный 
мастер В. Ф. М ОСКВИН; 
диспетчер комбината Ю. М. 
ИВАНО ВА).

+  12'ОКТЯБРЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ 
РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ♦

К о в д о р с к а я  ж и т н и ц а
Работники подсобного хо

зяйства достигли некоторых 
успехов. По результатам ра
боты за 1 квартал и за по
лугодие коллектив дважды 
занимал классные места в 
социалистическом соревно
вании среди работников 
сельского хозяйства Апати- 
.ов и пригородной зоны.

Своими успехами хозяй
ство обязано ударному тру
ду передовиков производ
ства. Это доярки Т. М. 
Иванькова, А. Д. Жарави- 
на, птичницы 3. А. Покла- 
дова, А. А. Любимова, 
Л. Ф. Лесникова, свинарка 
кавалер ордена «Трудовой 
Славы i l l  степени» Л. Г. 
Игнатьева, тепличницы А. Г. 
Степанова и Т. А. Матвей
кина.

В этом году несколько 
улучшилась зоотехническая 
работа с основным стадом, 
в результате чего надои на 
одну фуражную корову со
ставили за 9 месяце'в 2.616 
килограммов при плане 
2.578 килограммов. Яйценос
кость -кур-нссушек — 164,3 
штуки при плане 122,7 шт.

Механизаторы хозяйства 
и агротехнические сроки 
провели весенний сев одно
летних трав, картофеля, 
кормовой капусты, па всей 
площади посевов внесли ми
неральные удобрения.

Холодное лето не дало 
возможности получить пла
новую урожайность кормо
вых культур. Но, несмотря 
на неблагоприятные усло

вия, с большой помощью 
рабочих города, хозяйство 
заготовило 1.513 тонн сило
са и 225 центнеров сенажа, 
что при правильном и эко
номном расходовании обе
спечит зимовку скота.

Под урожай 1976 года 
внесли на поля 80 тонн

фосфатных удобрений, вы
везли 200 тонн органических 
удобрений и набуртовали 
две тысячи тонн торфа.

В подготовке к зимне
стойловому содержанию 
скота хозяйству оказали 
большую помощь шефы. По
сланцы коллектива рудни
ка «Железный» полностью 
заменили внутренний водо
провод на старом скотном 
дворе и установили новые 
автопоилки. Рудничные же 
товарищи развели внутрен
ние теплосети. А рабочие 
АБОФ в этом здании за
менили всю электропровод
ку, рабочие железорудной 
обогатительной фабрики1 — 
установили монорельсовую 
дорогу на чердаке скотного 
двора и развели тепло
сети в свинарнике-откор

мочнике. Энергоцех Ковдор- 
ского ГОКа подключил к 
теплосети коровник, свинар
ник и один жилой дом. Ра
бочие «Промстроя-1» отре
монтировали пять силос
ных ям.

В то же время хочется 
отметить, что по вине ше
фов из горно-обогатитель
ного комбината все еще пе- 
достроен свинарник-маточ
ник, из-за чего мы не мо
жем разместить свиней в 
теплом помещении. А руко
водители «Промстроя-2» ни
как не соберутся устано
вить автовесы и сделать 
навес над ними.

Особую тревогу вызыва
ет ход строительства но-! 
вой тенлицы на 1.000 квад
ратных метров. Если в бли
жайшее время не будут ус-’ 
корены монтажные работы, 
то в зимних условиях не
возможно будет завезти в 
теплицу грунт, и город не 
получит около 60 тонн ран
них свежих овощей.

В социалистических обя
зательствах, принятых в 
честь XXV  съезда КПСС, 
коллектив наметил произ
вести сверх годовых социа
листических обязательств 
233 тысячи штук яиц, 20 
центнеров мяса, 10 центне
ров овощей закрытого грун
та, выполнить план двух 
месяцев 1976 года ко дню 
открытия съезда.

В. КУЗН ЕЦ О В, 
директор подсобного 
хозяйства.

Пленум Кировского гор
кома КПСС, состоявшийся 
19 сентября, обсудил во
прос «О задачах городской 
партийной организации но 
дальнейшему увеличению 
производства апатитового 
концентрата». Как извест
но, предприятия горно-хи
мической промышленности 
района должны довести вы
пуск апатитового концент
рата в десятой пятилетке 
до 20 миллионов тонн. 
Вполне конкретная задача 
ложится и на коллектив 
апатито-бадделеитовой фаб
рики Ковдорского ГОКа.

Сейчас на повестке дня 
стоит пуск в декабре ны
нешнего года второй очере
ди АБО Ф  — бадделеитово- 
го передела. Состоянию дел 
на стройке и было посвя
щено совместное заседание 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор
строй». С информациями 
выступили: заместитель ди
ректора Ковдорского ГОКа 
по капитальному строитель
ству В. Ф. Михайлов, уп
равляющий трестом «Ков- 
до р с к о й» К). М. Зелин
ский, начальник обогати
тельного комплекса А. П. 
Сидоренков, начальник уча- 
с т к а «Металлургпрокат- 
момтажа» А. М. Лавров, 
главный инженер шестого 
специализированного управ
ления Ю. Т. Яковец, за
меститель директора Ков-

§♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ♦

ПРОМЕДЛЕНИЕ
с р ы в у  По д о б н о

дорского ГОКа Ф. А. Бур
цев. В работе заседания 
принял участие и выступил 
заведующий промышленным 
отделом Кировского горко
ма партии С. Н. Батулин.

Заседание констатирова
ло, что для скорейшего вы
пуска качественного апати
тового концентрата необхо
димо уже в конце октября 
пустить одну секцию бад- 
делеитового передела. Кро
ме того, поставлен вопрос 
о работе АБО Ф в режиме 
освоения, предусмотренном 
проектом. В частности, про
ект намечал выпуск в ок
тябре 50 тысяч тонн апати
тового концентрата. Эта 
цифра, как любой реальный 
план, будет содействовать 
нацеливанию коллектива фа 
скорейший выход на про
ектные мощности.

Практика работы апати
товых секций показала, что 
ввод мощностей в строй 
без всех запроектированных 
проектом устройств, себя 
не оправдывает. Поэтому 
на бадделеите никак нельзя 
оставлять автоматику на 
потом.

Почти все выступавшие 
настаивали на безусловном 
окончании работ по осуше

нию озера Ковдоро уже в 
этом году. Есть реальные 
предпосылки обеспечить 
обогатительный комплекс 
проектным содержанием по
лезных веществ в руде, на
чиная с января будущего 
года, и парткомы обязали 
все заинтересованные орга
низации принять необхо
димые меры к безуслов
ному вводу в строй ком
плекса осушения.

Серьезные претензии име
ются у «Металлургпрокат- 
монтажа» к отделу капи
тального строительства ком
бината в части координа
ции работ. В условиях, 
когда каждый день и каж 
дый рабочий на учете, про
медление с решениями, за
тяжки чреваты самыми не
приятными последствиями.

К  сожалению, упущено 
много времени. До пуска 
бадделеитового передела ос
талось меньше квартала. 
Чтобы не повторилась про
шлогодняя история с авра
лами, меры надо принимать 
немедленно, работать в пус
ковом режиме уже сейчас. 
В резолюции, принятой 
парткомами, намечены кон
кретные сроки реализации 
принятых решений.

Серебряным знаком Ц К ВЛ КС М  «Молодой гвардеец 
пятилетки» награждены передовые рабочие треста 
«Ковдорстрой»: штукатуры-маляры «Отделстроя» Гали
на Стрелкова и Татьяна Григорьева, бетонщики «Пром
строя-1» Фаддей Щербинский и Николай Ганичев, шо
фер автотранспортной колонны Нина Башкова.

На снимке: заведующий организационным отделом
Мурманского обкома ВЛ КС М  Виктор Погорелое вру
чает значок штукатуру-маляру СУ «Отделстрой» Татья
не Григорьевой.

Фого А. Жукова.

О С Т А Л С Я
О Д И Н
К В А Р Т А Л

КОВДОРСКИЙ ГОК
Выполнено производст

венное задание I I I  кварта
ла по валовой (100,5 про
цента) и товарной продук
ции (100,4), реализовано 
товарной продукции на 
9.231 тысячу рублей — 97,7 
процента плана. Выпуще
но железного концентрата 
984.320 тонн (100,2 процен

та) с содержанием железа 
63,5 процента.

Социалистические обяза
тельства по выпуску желез
ного концентрата за I I I  
квартал не выполнены. Кол
лектив комбината не спра
вился с заданием . по вы
пуску апатитового концент
рата.

Производственная про
грамма за сентябрь по ва
ловой и товарной продук
ции, выпуску железного 
концентрата, добыче руды 
и вскрышным работам вы
полнена. Товарной продук
ции реализовано на 3.023 
тысячи рублей (99 процен
тов плана), не выполнено

задание по выпуску апати
тового концентрата.

ГОК
«КОВДОРСЛЮДА»
Выполнено задание треть

его квартала по всем ос
новным показателям. До
полнительно к плану выпу
щено товарной продукции 
на 242 тысячи рублей, реа
лизовано — на 142 тысячи, 
промсырца выпущено 1.321 
тонна при задании 1.278. 
Выполнен годовой план и 
социалистические обяза
тельства на 1975 год по 
выпуску вермикулитового 
концентрата.

Производственная про
грамма и социалистические 
обязательства сентября вы
полнены по всем основным 
показателям. Товарной про
дукции выпущено на 110,4 
процента и промсырца — 
103,6, реализовано — на 
101, 1.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

План по генподряду за 
I I I  квартал выполнен на 104 
процента, собственными си
лами — на 100,3. Задание 
сентября по генподряду вы
полнено на 100,3 процента 
(1.883 тысячи рублей), соб
ственными силами — на

100 процентов (1.214 тысяч
рублей).

ЛЕСПРОМХОЗ
Задание I I I  квартала по 

реализации товарной про
дукции и вывозке древеси
ны не выполнено. Товарной 
продукции выпущено на 
627 тысяч рублей при пла
не 622.

Коллектив леспромхоза 
справился с производствен
ным заданием сентября по 
выпуску товарной продук
ции (225 тысяч рублей при 
плане 198), вывозке древе
сины, в том числе деловой; 
не выполнено задание по 
реализации товарной про
дукции.

+  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН +

ЗАПЧАСТИ—
БУДУТ!

«Несчастье — в запчасти» 
— так называлась коррес
понденция тогдашнего за
местителя главного механи
ка комбината В. Хабарова, 
которая была помещена в 
газете 28 февраля с. г. Ав
тор корреспонденции сооб
щал, что за четыре года 
вместо запланированных 
81,62 тонны запасных час
тей для дробильного обору
дования завод «Волгоцем- 
маш» из Тольятти поставил 
всего 3,71 тонны. Не менее 
тяжелое положение склады
валось и на 1975 год. Завод 
также отказался от выпол
нения большинства заказов 
комбината. Особенные труд
ности испытывает комбинат 
из-за * отсутствия крышки 
для шатуна и клиньев.

Редакция «Рудного Ков- 
дара» направила корреспон
денцию В. Хабарова в 
партком завода «Волгоцем- 
маш», связалась с редакци
ей областной газеты «Волж
ская коммуна». Переписка 
заняла несколько месяцев. 
В конце концов редакция 
была вынуждена обратить
ся в горком партии города 
Тольятти. И вот на комби
нат 24 сентября пришла те
леграмма за подписью ди
ректора «Волгоцеммаша» 
тов. Денисова:

— Приступили к выпол
нению заказа на поставку 
корпуса шатуна, крышки 
шатуна, четырех клиньев — 
срочно гарантируйте опла
ту.

Как сообщил редакции 
главный механик комбина
та В. М. Хабаров, деньги 
заводу на изготовление за
каза были перечислены на 
второй день после получе
ния столь долгожданной те
леграммы.



Где твои позывные, штаб?
Как известно, по решению ЦК ВЛКСМ строительст

во АБОФ было объявлено Всесоюзной ударной ком
сомольской стройкой. Для оперативного руководства 
был создан штаб ВУКС.

Известно и то, что с введением в эксплуатацию апа
титового передела не исчерпываются строительные ра
боты на этом объекте.

Сейчас решается вопрос о форсировании строи
тельных и монтажных работ, чтобы одну бадделеито- 
вую нитку поставить под нагрузку уже к 7 ноября. Ко
му-то надо координировать действия организаций, за
нятых на этом переделе.

Штаб, видимо, считает, что строительство бадделеи- 
товой нитки будет завершено и без его участия. Для 
чего же тогда он создан?

О. М О ГУРЕН КО , 
заместитель секретаря комитета комсомола Ков- 
дорского ГОКа. БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ПОЧЕМУ АПАТИТ РЯБИТ
Корпус АБОФ, когда на 

него смотришь издали, на
поминает ступенчатую эта
жерку. Даже поверхност
ное знакомство с процессом 
получения апатитового кон
центрата убеждает, что 
внешняя . ступенчатость со
ответствует внутренней — 
технологической.

В  огромных прямоуголь
ных чанах мешалки, уста
новленные на валу во всю 
длину чана, неторопливо пе
ремешивают пенистую серую 
массу. Таких чанов на каж
дой «полке» участка фло
тации несколько. Сейчас 
работает только одна, чет
вертая секция. Ее запусти
ли ночью, после ремонта, а 
в 9 часов утра подали и 
питание — пульпу, реаген
ты! Пульпа из делительного 
чана цилиндрической фор
мы поступает в контактный, 
а уже оттуда, вместе с реа
гентами — мылом, содой, 
жидким стеклом и др. — 
в основную флотомашину. 
Отсюда вспененная жидкая

масса идет в контрольную 
флотомашину, затем на пе
речистку, и только потом 
подается на чистку.

Мастер смены Б. Гурьев, 
зачерпнув ладонью из чана, 
самого последнего в цепи 
обогащения — перечистки, 
сдул пену, на глазок при
кинул качество апатита.

— Эти черные крупицы в 
концентрате нежелательны. 
Зеленоватый оттенок «сиг
нализирует», что продук
ция хорошего качества.

Однако «глазок» — ин
струмент меточный. Надо 
ждать, когда химлаборато- 
рия после анализов проб 
скажет свое слово. Это за
бирает два часа.

Производительность сек
ции зависит от того, какой 
фракции поступает пульпа. 
Процесс настроен так, что 
мелкая и крупная фракции

должны быть в соотноше
нии пятьдесят на пятьде
сят. Если преобладает мел
кая, скажем, 60 процентов 
— увеличивается расход 
одного из реагентов, если 
крупная — тоже перерас
ход реагента.

На качестве апатитового 
концентрата сказывается и 
отсутствие в технологиче
ской цепи бадделеитового 
передела.

— Сейчас третья и чет
вертая секции работают 
стабильно, — говорит бри
гадир слесарей А. И. Куз
нецов, в настоящее время 
исполняющий обязанности 
механика участка. — Но 
только после того, как они 
подверглись основательной 
переделке. Нет на участке 
ни одного узла, который не 
«перекраивался» с учетом 
требований технического 
процесса.

Анатолий Иванович пока
зывает узлы, которые вновь 
смонтировали, перестроили 
и модернизировали, начи

ная от пульподелительного 
чана и кончая концентрат- 
ными и хвостовыми короб
ками. Но для этого потре
бовалось время — не одна 
смена и не одна неделя.

— Сейчас многие убеди
лись, — продолжает А. И. 
Кузнецов, — если бы снача
ла пустили одну-две секции, 
не пришлось тратить столь
ко времени на переделки, 
замечания учли бы при мон
таже остального оборудо
вания.

На очереди — пуск бад- 
делеитового передела. Со
мневаться не приходится, 
как важно сосредоточить 
сейчас усилия на одной 
пусковой бадделеитовой 
нитке с тем, чтобы можно 
было отладить технологиче
ский процесс получения 
бадделеитового концентра
та, а впоследствии устра

нять при монтаже осталь
ного оборудования, обнару
женные просчеты. Кстати, 
с пуском бадделеитового 
передела исчезнут из апа
титового концентрата те 
самые крупицы черного 
цвета.

А. АЗАРЕН КО .

В водовороте
о б е щ а н и й

Государственный стандарт 
предъявляет к питьевой во
де высокие и разнообраз
ные требования. Поэтому 
строительство сложных и1 
дорогостоящих водоподго
товительных сооружений не 
прихоть, а необходимость. 
Вода реки Ена, от которой 
протянут водопровод на го
род, наиболее полно отве
чает санитарно-гигиениче
ским нормам.

От водозабора по семнад
цатикилометровому водово- 
Ду вода поступит в отстой
ники, где освободится от 
взвешенных веществ. По
том, пройдя различные 
фильтры, она станет про
зрачной, бесцветной, осво
бодится от посторонних за
пахов.

На водоочистных соору
жениях предусмотрено хло
рирование воды — как 
средство профилактики про
тив желудочных инфекций. 
Внесено и новшество — 
фторирование. Недостаток в 
питьевой воде фтора гро
зит кариесом зубов. Осо
бенно важно противостоять 
этому заболеванию в усло
виях Севера.

Как читатель, видимо, по
чувствовал, о работе очист
ных сооружений мы пока 
говорим в будущем време
ни. Хотя третий квартал— 
срок ввода их в эксплуата
цию — закончился.

Вынуждены констатиро
вать, что отставание от гра
фика на строительстве объ
ектов водоснабжения до
стигло 30 дней. В основ
ном, из-за задержек с по
ставками оборудования и 
других материалов. На 
площадке до сих пор нет

винипластовых труб для 
хлоро- и фторопроводов, нет 
сатураторов и бакой из по- 
лихлорамида в реагентном 
складе, нет поплавкового 
реле в вакуумном котле. И, 
что очень беспокоит, не ре
шен вопрос постоянного 
теплоснабжения очистных 
сооружений.

Однако, будь даже все 
необходимое оборудование 
на месте, систему все рав
но нельзя считать готовой f; 
сдаче. Очень много еще 
строительных «не»: непра
вильно установлены насосы 
на_ водозаборе и в шламо
вой (на разных уровнях), 
не закончено ограждение 
зоны строгого режима, не 
готов к сдаче отстойный 
пруд, фильтры и осветители 
протекают, не испытаны на 
герметичность емкости в 
реагентном хозяйстве.

Не сданы в эксплуатацию 
и бытовые помещения, не, 
оборудована лаборатория 
для контроля за качеством 
воды. А там уже работают 
люди — промышленная во
да на АБО Ф  подается. Это, 
кстати, и позволило не
сколько улучшить положе
ние в городе с водой, так 
как промплощадка не рас
ходует теперь на техниче
ские нужды воду из город
ского водопровода.

С окончанием работ по 
осушению озера Ковдоро 
будут отключены действую
щие артезианские скважи
ны, и, тогда положение мо
жет стать катастрофиче
ским. А. БО НД АРЕВ, 

заведующий санитар
но-гигиеническим от
делом Ковдорской сан
эпидстанции.

Начато строительство детского садика на 140 мест по улице Зеленой для де
тей работников треста «Ковдорстрой».

Фото Г. Антонова.

ф  Т Р Е В О ГА ! ф

Над нами каплет!
Осваивать новое производство всегда трудно. Тем 

более, что апатито-бадделеитовая фабрика на каждом 
шагу ставит перед эксплуатационниками сложные тех
нологические задачи. Фабрика, в общем, не может по
жаловаться на недостаточное внимание к ее нуждам со 
стороны служб и цехов комбината. Это в общем. А в 
частности порой бывает, что даже наши первоочеред
ные заказы месяцами лежат без движения.

Еще в апреле мы заказали в ремонтно-механиче
ском цехе девять комплектов съемников различных диа
метров — до сих пор не получили ни одного. В мае 
заказали шесть различных головок накидных ключей, 
в сентябре заказ подтвердили. Пока изготовлены толь
ко три штуки одного размера. Кроме того, есть у нас 
постоянные позиции, такие, как крыльчатки механизма 
перемешивания контактного чана, — заказы выполня
ются в половинном объеме, постоянно срываются сроки 
расточки и балансировки шкивов флотомашин и элек
тродвигателей флотомашин.

Повторяем, у нас пока хватает чисто технологиче
ских трудностей, и любое затягивание в выполнении 
заказов АБО Ф  болезненно сказывается.

В. ЧЕРН О В, 
и. о. главного механика АБОФ.

ХРОНИКА
В  состав вновь избранного 

комитета комсомола Ковдор- 
ского ГО Ка вошли: Ojfer Мо- 
гуренко — машинист сепара
тора железорудной обогати
тельной фабрики (заместитель 
секретаря), Петр Базаров — 
дежурный электрик рудника 
«Железный» (оперативный от
ряд), Екатерина Василенко — 
повар ресторана «Гирвас» 
(шефский сектор), Светлана. 
Демченко—шофер 1ДГГП (ответу' 
ственный за общежития), В л а 
димир Ер ш о в— горный мастер 
рудника «Железный» (произ
водственный сектор), Олер Ле
бедев — электрик Ц ЗЛ  (спор
тивный сектор), Ирина; Федо
рова — рабочая Ж К О ' (сектор 
проверки), Александр Петров— 
слесарь электроцеха/ (началь
ник штаба « К П » ) ,  Владимир 
Швачич — механик ЦТТ (от
ветственный за комсомольско- 
молодежные смены), Владимир 
Матвеев — слесарь ремонтно- 
строительного участка (куль
турно-массовый сектор), Вла 
димир Казаков — электромон
тер цеха КИ П иА  (сектор ин
формации), Галина Петухова— 
токарь ремонтно-механического 
цеха (общественный отдел кад
ров).

Секретарем комитета избран 
электрослесарь рудника «Ж е 
лезный» Петр Шуваев.

4- КОВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ +

Появилась надежда
Строительство вермикули- 

товой фабрики вступило в 
завершающую фазу. Об 
этом говорит тот факт, что 
на объекте появились и мон
тажники, и будущие эк- 
сплуатационникй.

Уже закончен монтаж 
трех пятитонных мостовых 
кранов в главном корпусе, 
один уже испытан и его 
эксплуатирует генподрядчик 
на монтаже и строительст
ве. Два других отлажива
ются и в ближайшее время 
также будут испытаны.

Участок «Г идроэлектро-
монтажа» занят на тран
сформаторных подстанциях

Р  Ы Л П Л я Ч Л

к О В Л О Р

е 10 октября 
1975 года

№ №  1 и 2, прокладывает 
наружные кабельные сети, 
монтирует осветительные 
приборы в главном корпу
се.

Не сидят без дела и эк
сплуатационники. Мы реви- 
зируем краны, насосы, за
движки и другое техноло
гическое оборудование, не 
чураемся помогать монтаж
никам эксплуатировать обо
рудование, а когда знаешь 
как и к какой гайке подой
ти, потом будет легче рабо
тать. Да и оборудование, 
если с ним знаком с «нуля», 
быстрее становится твоим.

Словом, темпы, взятые 
строителями и монтажника
ми во второй половине сен
тября, вселяют радужные 
надежды.

А. СОКОЛОВ,

главный энергетик вер- 
микулитовой обогати
тельной фабрики.

ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ
Конференция шла своим 

чередом. После отчетного 
доклада, в котором общие 
достижения и отдельные 
недостатки мирно сосуще
ствовали в приемлемой про
порции, начались дебаты.
Председательс т в у ю щ и й, 

секретарь комитета комсо
мола треста «Ковдорстрой» 
Владимир Тарановский, 
принялся аккуратно зано
сить в записную книжку 
критические замечания, да
бы не забыть чего в заклю
чительном слове.

Вдруг по рядам прошла 
волна оживления. Это ком
сорг комсомольско-моло
дежной бригады строитель
но-монтажного управления 
«Промстрой-2» Иван Редь- 
ко на вопрос, как он пред
лагает оценить работу ко
митета за отчетный период, 
ответил: «Неудовлетвори
тельно». В  президиуме ощу-

гд дысли
ж

ВСЛУХ

тили некоторую неловкость. 
А сидевший с краю зеле
ного стола молодой чело
век в модном аккуратном 
костюме и с прической, так 
же не отстающей от веяний 
времени, растянул рот до 
ушей и наклонился к сосе
ду. Дескать, вот, допускай 
на трибуну таких, которые 
элементарных правил хоро-1 
шего тона не знают. |

Ни до, ни после этого! 
случая молодой человек в

модном костюме не позво
лил себе как-то проявить 
собственное отношение к 
происходящему. Он непро
ницаемо внимал критике в 
адрес штаба комсомоль
ское стройки и в отчетном 
докладе, и в выступлениях 
делегатов. Слова для вы
ступления тоже не попро
сил. Лишь принял более 
свободную позу, когда из 
задних рядов предложили 
подвести черту.

Такая невозмутимость по
казалась несколько стран
ной. На долю комсомоль
ской организации треста 
«Ковдорстрой» выпали в 
истекшем периоде доволь
но сложные задачи. Эпопея 
строительства апатито-бад- 
делеитовой фабрики гово
рит сама за себя. До конца 
нынешнего года предстоит 
пустить бадделеитовые 

'мощности на АБОФ, новую

вермикулитовую фабрику.* 
А штаб комсомольской 
стройки, который в по
следние месяцы возглавил 
Владимир Дмитриев (тот 
самый молодой человек, 
что равнодушию внимал 
критике в адрес штаба, си
дя на положенном по ран
жиру месте в президиуме), 
никак не имеет права бьпь 
в стороне от больших дел.

Мы с Владимиром грзна- 
комились, когда он только 
принял дела. «Рудный Ков- 
дор» постоянно отводит 
целую полосу положению 
на стройках города и в 
этой связи тесный контакт 
между редакцией и руково
дителями комсомольского 
штаба -соответствует взаим
ным интересам. Помнится, 
несколько удивило, как 
Владимир вроде бравирует 
тем, что он не специалист- 
строитель. И главное свое



ф СЛУГА НАРОДА 12 ОКТЯБРЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА ♦

В Ы С О К И М  п о с т
Анна Антоновна еошла 

с автобуса и торопливым 
шагом направилась в се
рый корпус участка дроб
ления. Через 15 минут под
нялась на «верхотуру» — 
так называет она свое ра
бочее место. Из кабины мо
гучего крана хорошо вид
ны ремонтники, снующие 
возле дробилки. Аня по
вернула ручку контролле
ра: монотонно заворковал
электромотор, и стальные 
троса повисли над указан
ным местом.

— Вира! — поднял руку 
сироп альщи(к. Конус под 
трели звонка медленно под
нялся, проплыл в воздухе 
и опустился на ремонтной 
илющадке.

Мое знакомство с кранов
щицей Анной Антоновной 
Чащиной началось у на
чальника кранового хозяй
ства железорудной обогати
тельной фабрики Сямиче- 
ва.

— Анна Чащина, гово
рите? Да она у нас самая 
опытная!

Иные спрашивают:
— Когда ты бросишь 

свой кран, ведь закончила 
техникум, получила диплом. 
Неужели зря училась?

Нет, не зря! Но полюби
ла Аня высокую работу, 
коллектив, разве можно 
уйти, когда стены и те ста
ли родными... На вопрос 
нравится ли ей профессия 
крановщицы, уверенно от
вечает:

— Да! — и в шутку до
бавляет: — «Видная» у ме
ня должность.

Каждый год в ее жизни 
интересен по-своему. 1974-й, 
например, был примечате
лен тем, что ей присвоено 
звание «Ударник коммуни
стического труда». А в ны

нешнем Анну Антоновну 
вторично избрали депута 
том Ковдорского городско 
го Совета. Значит, оправ- 
дывает она доверие избира 
телей. Депутатские обязан
ности Аня выполняет в ко 
миссии по ценам и прави 
лам торговли.

— Зашла я как-то i 
комбинат бытового , обслу
живания, — говорит Анна 
Антоновна, — и обратила 
внимание, что на скорняж
ные работы не вывешен 
прейскурант. А, когда по
просила показать его, ока
залось, что расценки завы 
шались. Или другой при
мер. Овощной магазин № 27 
имел неприглядный вид 
Составила акт, и ОРС при
вел его в надлежащий по 
рядок. А теперь вот снова 
придется заняться этим ма 
газином. Почему-то изме
нились часы его работы, и 
жители просят, чтобы он 
открывался не в одинна
дцать часов, а в более 
удобное для них время 
в девять.

Много на счету у депута
та Чащиной хороших дел: 
трафареты с указанием 
маршрутов на автобусах, 
сокращение срока нахожде
ния одежды в химчистке... 
А сколько времени отдано 
работе по уценке товаров! 
Руководители ОРСа осо
бенно благодарны за ее 
большую помощь в этом 
деле.

Регулярно Анна Антонов
на отчитывается перед 
своими избирателями и час
то говорит им: «Ваши на
казы выполнила».

И. ВЛАСЕНКО ,
дробильщик железо
рудной обогатительной
фабрики.

Дате с добавкой
В начале месяца АБОФ 

была остановлена для пла
ново - предупредительного 
ремонта.

Личный состав участка— 
технологи, слесари, элек
трики, инженерно-техниче- 
ские работники — все при
няли непосредственное уча
стие в ремонте.

В топке № 2 частично за
менили кладку. В короткий 
срок установили леса, чет
ко, своевременно подавали 
кирпич, раствор. Кого-ли
бо выделить из технологов 
просто невозможно. В  ос
новном на топке работали 
комсомольцы. Одно это об
стоятельство позволяет ска
зать, что комментарии из
лишни.

Механик участка Виктор 
Альфредович Карпинский

сказал: «График, намечен
ный на время ППР, выпол
нен полностью. Кроме это
го отревизировали ловушки 
и рессиверы вакуум-фильт
ров, бортовые 7-го конвей
ера перевели на новые, бо
лее надежные крепления. 
Отремонтировали шибера с 
седьмого на восьмой-девя- 
тый конвейеры».

Пользуясь случаем, хочу 
напомнить, что с июля не г 
подъездного пути ни к од
ним воротам участка, а это 
усложняет доставку обору
дования, запчастей и мате
риалов. Тратятся впустую 
время, силы, ведь на соб
ственных плечах не много 
унесешь.

Ю. БО Ж ЕН КО , 
машинист сушильных 
барабанов АБОФ.

Кто не любит помидоров
Хорошо в теплице. Столь

ко зелени и света! Уходить 
с работы порой не хочется.

Управляемся вдвоем. 
Только закончили посадку 
лука — на каждый квад
ратный метр по двадцати 
килограммов. Такого еще 
не было.

Этот год у нас урожай
ный. В прошлом во всей 
теплице заменили землю, 
рассаду поливаем теплой 
водой. Мероприятия на пер
вый взгляд незначительные, 
а прибыль от этого боль
шая.

За девять месяцев мы 
сдали отделу рабочего 
снабжения уже 56,5 тонны 
овощей. Намерены до кон
ца года сверх плана вы
растить еще 4 тонны.

Строится новая теплица 
на 1.000 квадратных мет
ров. Получим возможность

с февраля по декабрь по
переменно выр а щ и в а т ь  
огурцы и помидоры.

Надеемся, что урожай 
там будет высокий. Во-пер
вых, новая конструкция 
труб для почвенного подо
грева, более мощное осве
щение, автополив. Механи
зация позволит на почти в 
два раза большей площа
ди тоже работать вдвоем.

Но пока что на месте 
теплицы одни колонны. 
(Уж  очень медленно 
строят!). Строителей почти 
не видим, хотя знаем, что 
к январю должны получить 
новый зеленый цех. Да и 
план будущего года пре
дусматривает посадку рас
сады, в том числе и поми
доров, на 1.600 кв. м.

А. СТЕПАНОВА, 
тепличница подхоза 
Ковдорского ГОКа.

•—— ...

Минувшей весной в подхозе было создано два ме
ханизированных звена. За ними закрепили участки мно
голетних и однолетних трав.

Уже позади уборка и сбор урожая. Лидером в со
ревновании стало звено А. А. Сверчкова. Сейчас меха
низаторы занимаются подготовкой к новой посевной.

На снимке: А. А. Сверчков — звеньевой механизи
рованного звена.

Фото Н. Ганиевой.
Изыокания на полях под

собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа ведет 
Ленинградская экспедиция 
института «Ленгипровод- 
хоз» — почвоведы, топо
графы, геологи и гидрологи.

У нас 595 гектаров по
лей. Из них 329 гектаров 
отводятся под однолетние 
травы, 188 — под много
летние, 5 гектаров занимает 
картофель и 23 — озимая 
рожь.

Специалисты из Ленин
града должны помочь ре-

ЗЕЛЕНЫЙ ПЕРЕДЕЛ
комендациями по реконст
рукции полей и их перепла
нировке.

На основании их исследо
ваний будет создан проект, 
который должен быть готов 
не позднее зимы. Все доку
менты исследований вмесге 
с проектом перешлем ис
полнителям — областному 
управлению водного хозяй
ства.

Реконструкция затронет

200 гектаров — заменим 
дренаж, построим мосты, 
выроем канавы.

Все эти мероприятия по
зволят осушить поля и 
полностью механизировать 
уборку урожая.

В. СЕМ КОВА,
агроном-мелио р а т о р 
подсобного -хозяйства 
ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

На снимке: птичницы Зинаида Аполлоновна Покладова 
Лесникова за штамповкой яиц.

и Лидия Федоровна 

Фото Н. Ганиевой.

СЕМЕРО 
НЕ ТОЛЬКО 

ЖДУТ
Давно было намечено 

очистить поля от камней, 
да никак руки не доходили. 
Начались летние каникулы, 
и решили мы организовать 
ребят. За лето ученики 6, 
7 и 8 классов обработали 
десять гектаров. А в суб
ботние и воскресные дни 
приезжали шефы — ком
сомольцы К о в д о р с к о г о  
ГОКа. Прибавили к этому 
еще 6 гектаров.

Когда дело коснулось 
кустов, которые ■ засоряли 
дренажные канавы, то и 
здесь школьники не подка
чали, расчистили 2 кило
метра канав, а шефы — 
еще 3 километра.

Наша комсомольская ор
ганизация небольшая — 7 
человек, и все, естественно, 
летом работали без выход
ных, поэтому помощь при
шлась кстати. А вот мосты 
нам шефы только обещают 
сделать. Три мы подсыпали 
и отремонтировали сами, а 
два моста нам обязались 
перекинуть комсомольцы 
Ц11П, но пока сделан один.

Хотелось бы, чтобы ком
сомольцы К о в д о р с к о г о  
ГОКа чаще бывали у нас. 
Не только летом, а всегда. 
Помощь нам нужна и в 
работе, и в учебе, и в от
дыхе.

Н. КО РО ЛЕВА , 
секретарь б ю р о  
ВЛ КС М  подхоза.

предназначение видит в 
осуществлении общего ру
ководства.

Кто его знает, может, па
рень от природы недюже- 
ный организатор и распы
ляться на мелочи ему не 
пристало. Но насторожили 
первые же его корреспон
денции. В лучшем случае 
это был протокол ежене
дельного совещания у дис
петчера треста. Смущала 
еще и некоторая неряшли
вость в подаче фактов. 
Все-таки человек прямо с 
университетской скамьи, 
причем с полугуманцтар- 
ным уклоном... Впрочем, 
начальник штаба сам, ви
димо, ощущал, что подавал 
сырой материал, ибо по
верх листа стояла руково
дящая резолюция: «Редак
ция! Литературно обрабо
тать! Дмитриев».

Оно бы, конечно, можно 
было -бы сделать скидку на 
молодость и неопытность. В 
конце концов у редакции 
есть разные пути, чтоб дер
жать руку на пульсе строй

ки, а для начальника шта
ба редакционные заботы 
даже не обязанность. У  не
го своих дел по горло. Хо
тя, конечно, трибуна газе
ты — это плюс, помощь в 
основной работе.

Но если бы основное по
ле деятельности начальни
ка штаба было вспахано! 
Еще год назад «Молнии» 
штаба стройки и «Комсо
мольского прожектора» 
портили настроение не од
ному зазевавшемуся руко
водителю. Не редакция 
предлагала штабистам при
нять участие в рейде (ска
жем, посвященном сохран
ности оборудования, так 
из-за Дмитриева и сорван
ном), а штаб тогда на
стаивал, чтобы в ночном 
или каком другом рейде 
приняли участие работники 
редакции.

Групкомсорг, предложив
ший считать работу коми
тета неудовлетворительной, 
не раз обращался за по-* 
мощью к начальнику шта
ба. Вопрос — серьезнее не

придумаешь: комсомольско- 
молбДежная бригада, с та
ким трудом созданная в 
СМУ «Промстрой-2», фак
тически разваливается. 
Рождение бригады совпало 
с пусковыми месяцами 
АБОФ. Бригада и сейчас 
гордится, что именно она 
строила вторую галерею. А 
на вермикулитовой с орга
низацией труда из рук вон 
плохо. Уже, не о подрядном 
методе, куда там, хотя бы 
материалы были, цемент — 
и то хорошо. А тут еще 
опытных рабочих не хва
тает.

Не знаю, —  не присут
ствовал при разговоре, — 
что ответил комсоргу и бри
гадиру начальник штаба. 
Вернее всего, что он отреа
гировал в том же духе, в 
каком он писал «свою» про
изводственную часть отчет
ного доклада: «Рекомендую 
обратиться за помощью к 
администрации... в проф
союзную организацию...». 
Естественно, что Дмитрие
ву ребята из этой бригады

свои бедь  ̂ больше не пове
ряли.

Некоторые комсомольские 
руководители любят порас
суждать на тему, что де у 
комсомольцев мало прав, 
что де у них одни обязан
ности. Любопытно, что они 
подразумевают под права
ми? Машину с личным шо
фером, батарею телефонов 
на столе? Если именно это, 
го таких «прав» у комсо
мольцев пятидесятых и шес
тидесятых годов было куда 
меньше. Но именно комсо
мол растил и будет растить 
кадры организаторов и ру
ководителей производства. 
За примерами далеко хо
дить не нужно даже в Ков- 
доре. И на партийной, и 
на советской, и на админи
стративной работе нахо
дятся в большинстве своем 
люди, которых воспитал 
комсомол. Если научишься 
поднимать молодежь на 
воскресник, зажжешь их 
идеей оперативного отряда, 
увлечешь кружком, то тебе 
эти навыки пригодятся и

сослужат хорошую службу 
на любом посту.

Не будет домысливать, о 
какой карьере мечтал
Дмитриев, учась в универ
ситете на географо-эконо- 
мическом факультете. Но 
первое же столкновение с 
«прозой жизни» убедило
его — штаб, это же так не
серьезно, к  диссертации его 
не подошьешь.

И у Владимира созрело 
твердое решение -— вер
нуться на прежнюю долж
ность инженера АСУ. Чтоб 
высокую квалификацию 
диплома не терять. Но ведь 
автоматическая система уп
равления обслуживает нуж
ды строительного треста. И 
если ты даже не получил 
спецобразования, н у ж н о  
хоть немного знать, куда 
цифры прикладывать.

Этот вопрос возник в раз-; 
говоре с комсомольцем
Дмитриевым после конфе
ренции. Он отпарировал 
уже знакомой фразой: 
«Чтобы программировать 
— строительство знать не

обязательно». Правда, на
счет «общего руководства» 
упустил.

В списке членов нового 
комитета к а н д и д а т у р ы  
Дмитриева не было. В  шта
бе его фамилия тоже боль
ше не будет значиться. 
Можно, конечно, подумать 
и так: человек не справился 
и честно признался. Но 
Дмитриева даже не уязви
ла поспешность, с которой 
пошли навстречу его прось
бе. 23 года — это начало 
пути. «Потерянные» четыре 
месяца роли не играют. 
Стройка без него проживет. 
И он проживет без штаба.

Но как быть с оценкой 
«неудовлетворительно», ко
торую предложили поста
вить комитету комсомола?

Я. М АХЛИН.
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Лицом 
к подростку

В кружках и студиях дет
ского сектора Дворца куль
туры могут заниматься де
ти от шести до восемнад
цатилетнего возраста. Уже 
раскрыли двери после кани
кул балетная студия, юно
шеская театральная студия, 
детская агитбригада, во
кально - инструментальный 
ансамбль, хор младших 
классов, танцевальный круг 
жок, ожидается открытие 
бальной студии.

В  каждом маленьком че 
ловеке живет творец, нуж
но только помочь ему най 
ти дело, где бы он сумел

!♦  ВОКРУГ ФАКТА + : [♦ .ДАЕМ  СПРАВКУ ф

выразить себя. Детская тех
ническая станция предлага
ет мальчикам заниматься 
авиамоделизмом, радиотех
никой, младшие школьники 
могут заниматься в круж
ке начального моделирова
ния.

Массовая работа. Октяб
рята посещают клуб «Ок
тябренок», пионеры имеют 
свой клуб «Пионерия», 
школьники * 7—8 классов 
объединились в клубе «Рес
публика 14-летних», а стар
шеклассники — в клубе 
«Старшеклассник». Клубы 
имеют свои советы самоуп
равления, в ' плане — инте
ресные встречи, вечера, ут
ренники, диспуты.

Детский сектор в этом 
году особое внимание уде
лит подросткам, работаю
щим на комбинате. Клуб 
как объединение молодых 
рабочих нужен! Но, чтобы 
атот клуб создать, необхо-, 
дима поддержка и помощь 
комиссии по работе с деть
ми и подростками, проф
союзных комитетов, других 
общественных органов.

3. КОМ АРОВА, 
заведующая детским 
сектором Дворца куль
туры.

ШЬЕМ, ВЯЖЕМ
12 октября в 15 часов со

стоится организационное 
собрание курсов кройки и 
шитья (1-й год обучения). 
Заявления принимаются в j 
кабинете директора, справ-J 
ки по телефону 4-29.

12 октября в 12 часов со-| 
стоится организационное 
собрание курсов вязания i 
(год обучения 1974— 1975). I

Навострили
лыжи?

На дворе октябрь. Самая 
пора поговорить о готов 
пости к зимнему спортив 
пому сезону. На вопросы 
корреспондента «Рудного 
Коадора» отвечают:

Директор спорткомплек 
са профкома Ковдорского 
ГОКа К). Н. Фока:

— Уже хоть сейчас мы 
можем выдать на прокат 
190 пар лыж. Предстоит 
еще купить 50 пар ботинок 
«ходовых» размеров.

А вот с коньками туго. 
Во-первых, их всего около 
200 пар, но большинство 
надо переклепывать и то
чить. 90 пар ботинок со
всем развалились.

Методист производствен
ной гимнастики треста 
«Ковдорстрой» Г. В. Дуб
ровская:

— Проверены и смазаны 
250 пар лыж. Причем, 180 
пар, совершенно новых, мы 
закупили в управлении тех
нической комплектации, а на 
старых заменили крепления. 
На спортивной базе треста 
имеется 50 пар коньков 
всех размеров.

Не решен пока еще во
прос подготовки освещен
ной трассы, но, видимо, в 
ближайшее время будут 
распределены обязанности 
между Ковдорским ГОКом 
и трестом «Ковдорстрой». 
Правда, в прошлом году 
нам помогали готовить к 
зиме трассу и другие орга
низации.

Все работники нашего тре
ста (члены ДСО) смогут 
пользоваться спортивным 
снаряжением в выходные 
дни бесплатно.

Председатель совета ДСО  
Ковдорского леспромхоза 
В. М. Левоев:

— Леспромхоз не может 
пока похвастать ни новыми 
лыжами, ни их количест
вом. Нам не удалось заку
пить ни одной пары новых, 
лыж, а старые полностью 
пришли в негодность. На
деемся хотя бы обеспечить 
снаряжением команду для 
участия в соревнованиях.

ПРОЩАЛЬНЫЙ
СТАРТ

12 октября в 12 часов 
старт традиционного пробе
га подхоз — Ковдор. Уча
ствуют легкоатлеты Ковдор
ского ГО Ка и детской спор
тивной школы города.

В  11-20 от спортивного 
комплекса отойдет авто
бус.

Совет ДСО «Труд».

НАХОДЯСЬ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ
Ворошить прошлое всег

да нехорошо. Года два на
зад «Рудный Ковдор» под
нимал вопрос о сбереже
нии деревьев на месте 
строительных площадок в 
жилых массивах. Тогда, 
помнится, строители науч
но возмущались, потрясая 
проектом организации ра
бот. Мол, над чертежами 
думали люди со специаль
ным образованием, мол, 
иначе нельзя.

Многие строители теперь 
стали жильцами и во вре
мя ударных воскресников 
завозят торф, обносят мощ- 
ным штакетником чахлые 
спички саженцев. Хочется 
их спросить: «А не проще 
ли было бы в свое время 
поставить не один башен
ный кран, а два или как 
иначе выйти из положения, 
но сберечь хотя бы часть 
деревьев?».

Мы понимаем, что были 
сроки, что за недостроен
ный этаж по головке не 
гладят, а срубленное дере
во легко и свободно впи
сывается в пункт «благо
устройство территории». Мы 
даже готовы согласиться со 
своей некомпетентностью в 
тонкостях возведения зда
ний и сооружений. Но све
жий пример. По дороге на 
промплощадку выковыряли

деревянный барак и на его 
месте закладывают стекло
бетонное предприятие об
щепита,

Как водится, площадку 
обнесли забором, оттеснив 
пешеходов на проезжую 
часть; А что это за проез
жая часть, всем известно. 
Там же осенью, которая 
сейчас, и весной, которая 
будет, без резиновых са
пог не появишься. Да и 
машины скорости не сбав
ляют и готовы обляпать 
любого (пешехода, разуме
ется) с ног до головы 
въедливыми цветами грязи.

Но строители находятся 
при исполнении. Им неког
да по сторонам смотреть. 
У них план. И задуматься 
над тем, что рядом с на
стилом не помешала бы де
ревянная оградка от брызг, 
им некогда. Так же, как, 
наверное, и руководителям 
автоколонны над времен
ным переносом автобусной 
остановки метров за два
дцать до или после строй
ки. Чтоб не устраивать 
«кучу малу» на пятачке.

Раз уж заговорили о 
«грязевых ваннах», как не 
вспомнить водителей грузо
вого транспорта. Ковдор, 
как известно, по количест
ву благоустроенных тротуа

ров на душу населения не 
сколько поотстал от обще- 
районных стандартов. Ос о 
бенно это чувствуешь в рас
путицу, Но иному водите
лю на пешехода плевать с 
высокой кабины. Поскольку 
он, водитель, при исполне 
нии, и бережет минуту, а 
ты, пешеход, гуляешь удо 
вольствия ради. И вообще, 
барин какой! От инфаркта, 
так небось бегаешь трус
цой, Ничего с тобой не ста
нется, если от машины га
лопом поскачешь.

Все мы так или иначе 
находимся при исполнении. 
И речь сегодня совсем не 
о том, что не нужно бе 
речь, уплотнять, добивать
ся. Нужно! Обязательно 
нужно! Но, если при этом 
мы будем иногда для поль
зы дела и по сторонам по
глядывать, нас за это не 
осудят. А спасибо скажут 
Потому как, если посеред
ке лужи застрял на одной 
ноге пешеход, то очень мо 
жет быть, что он бережет 
лаковый полуботинок и на
правляется в ДК, где его 
как раз будут чествовать 
за ударный труд. И если 
водитель, застукавший пе
шехода за этим занятием, 
слегка притормозит, уваже 
ния товарищей по работе 
он не потеряет.

Батарея—  
как огонь

Когда на улице осень, а 
в квартире нет то холод
ной, то горячей воды и ба
тареи не греют — не очень 
уютно.

—  Расширение Ковдор- 
ской ТЭЦ  началось бук
вально с Нового года, — 
говорит старший прораб 
«Ленэнергоремонта» В. Ку- 
зенков. — Бок о бок тру
дятся участки «Спецсталь- 
железобетона», «Севзап- 
энергомонтажа», «Тепло
изоляции», «Г идроэлектро- 
монтажа» и подрядные ор
ганизации треста «Ковдор
строй». Большинство суб
подрядчиков заняты на 
установке водогрейного 
котла №  6, на дымоходной 
трубе.

Проходим в машинный 
зал. Температура воздуха 
25— 27 градусов. А под сво
дами зала, где находятся 
барабаны котлов, темпера
тура иногда достигает 70 
градусов. , Котлы № 1, 2, 3 
—- энергетические, то есть 
вырабатывают и пар, и го- 
чую воду. Остальные — 
№ 4, 5 — водогрейные. В 
зале преобладают три цве
та: зеленый — обозначает 
воду, красный — пар, чер
ные трубы — мазут. Мо
нотонный шум мешает со

средоточиться, но скоро 
привыкаешь, и даже слова 
прораба слышатся отчетли
во:

— «Лензнергоремонт» за
нимается в основном ре
конструкцией и капиталь
ным ремонтом котлов. Пол
ностью отремонтировали 
пока один энергетический 
котел №  2, — поясняет В. 
Кузенков. —  Заменены де
фектные краны, трубы, 
фронтовые и задние экра
ны (трубные системы), про
верена и. отревизирована

арматура, гарнитура, дутье
вые вентиляторы. Это труд
но показать, так как мон
таж закончен и котел сно
ва вошел в строй.

Сейчас мы реконструи
руем водогрейный котел 
№  4. Чтоб заменить расто
почные форсунки, мы были 
вынуждены остановить по
дачу тепла на город. Так 
было 23 сентября. 1 октяб
ря делали врезку, то есть 
заменяли трубы питатель
ного узла, дутьевые венти

ляторы. Для этого нам по
лагались целые сутки, но к 
вечеру 2 октября мы дали 
на город и тепло, и горя
чую воду.

Сейчас мы еще раз про
веряем «врезку». А затем 
уже займемся ремонтом 
арматуры и гарнитуры, а 
также дутьевых вентилято
ров.

Реконструкция и ремонт 
водогрейного котла №  4 
(резервного) продлится до 
15— 18 октября. Затем зай
мемся энергетическими кот
лами № 1 и №  3.

Читателей заинтересует, 
будет ли связан ремонт 
котлов с перебоями тепла?

— Вряд ли, потому что 
энергетические котлы выра
батывают пар, а для отоп
ления идет горячая вода. 
Разве, если у нас что-то 
«не пойдет» на водогрей
ном. Но ремонт движется 
к концу, отклонений пока 
нет.

ГЭЦ расширяется. Мон
тажники монтируют водо
грейный котел №  6, газохо
ды. О завершении работ 
пока говорить не прихо
дится, но то, что с запус
ком нового котла перебои 
с теплом будут надежно 
устранены, можно не сом
неваться.

О. МАТАКОВА.

Редактор Я. МАХЛИН.

Уважаемые
читатели!

ВЫ  Н Е ЗА БЫ Л И  ВЫ ПИ САТЬ  
«РУД Н Ы Й  КО ВД О Р»

НА 1976 ГОД?
Это лучше всего сделать у об

щественных распространителей пе
чати.

Подписываются на «Рудный 
Ковдор» так же, как и на осталь
ные издания. С той только разни
цей, что доставочные карточки и 
деньги общественные распростра
нители сдают в кассу Ковдорского 
ГОКа. Кроме того, они еще при
лагают список подписчиков (в нем

л А  А
указывается только фамилия каж
дого подписчика и общая сумма 
сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики 
могут выписать «Рудный Ковдор» 
у уполномоченного «Союзпечати» 
на почте по ул. Кирова.

Стоимость годовой подписки на 
«Рудный Ковдор» — 1 рубль.

К  сведению подписчиков. На 
три месяца или на полгода под
писка на «Рудный Ковдор» не 
производится, а в середине 1976 
года подписаться на нашу газету

вы не сможете. В  киоски «Союз
печати» «Рудный Ковдор» также 
поступать не будет.

С будущего года, кроме тради
ционных рубрик «Ответственность 
коммуниста», «Флаг соревнова
ния», «Ковдор — Всесоюзная 
ударная стройка», «Наш город — 
наш дом», «Спорт» и других ре
дакция предполагает начать пу
бликовать серию очерков о геро
ях пятилетки, особое внимание 
уделит перспективам молодого го
рода горняков, обогатителей, слю-

додииытчиков, геологов и строи
телей. Отдельная рубрика будет 
посвящена истории города Ковдо- 
ра.

Мы предполагаем также сде
лать регулярными литературные 
страницы, где предоставим трибу
ну начинающим литераторам, пла
нируем молодежные странички. 
Кроме того, читатели смогут по
знакомиться с творчеством слу
шателей рабкоровского универси
тета, который откроется при ре
дакции.

ч ч
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ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
11— 12 октября — Танце

вальные вечера (20).
15 октября — Киноклуб 

«Подвиг», фильм «Аква
ланги на дне» (19).

17 октября — Педагоги
ческий лекторий «Как ру
ководить чтением учащих
ся», малый зал (19).

18 октября — Клуб «Ок
тябренок» (11).

11 октября — «Рики-Ти- 
ки-Тави» (10-30), «Большая 
земля» (14, 16, 18).

12 октября — «Руслан и 
Людмила», в 2-х сериях 
(11). «Свадьба по доверен
ности» (14, 16, 18).

14 октября — «Дума о 
Ковпаке» (17, 19, 21).

16 октября — «Вынуж
денное пари» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

10 октября — «Насими» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

11— 12 октября — «Пес
ни моря» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

13— 14 октября — «До
рога на Рубецаль» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

15— 16 октября — «Ди
кие цветы» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

* *  *

При кинотеатре «Юность» с 
20 октября 1975 года открыва
ется кинолекторий «Помни о 
своем здоровье». 20—21 октяб
ря перед началом сеансов с 
лекцией «Нервы большие, ма
ленькие, многие» выступит 
врач. Затем — документальный 
фильм «Путь к красоте и здо
ровью» и художественный 
«Стряпуха».

22—23 октября — тема: «Здо
ровье — дело не личное», до
кументальные фильмы «Зеле
ный змий», «Дорога, ведущая 
только вниз» и художествен
ный — «Игра в карты по-нау|- 
ному».

ПОДСЧИТАЕМ
КОНФОРКИ

Квартиросъемщикам Ж К О  
Ковдорского ГОКа, которые 
приобрели или собираются при
обрести трехконфорочные элек
троплиты, предлагается реги
стрировать их в домоуправле
ниях на основании технических 
паспортов. В противном случае 
эти электронагревательные при
боры будут отключены.

Ж К О  Ковдорского ГОКа. 
+

ВЫ ТАНЦУЕТЕ?
В субботу, 11 октября, в 

танцевальном зале Дворца 
культуры (15) состоится ор
ганизационное собрание 
студии бальных танцев. 
Приглашаются старшеклас
сники и молодые рабочие. 

♦
... А за окном :

На субботу и воскресенье 
метеорологи предсказывают 
гегерный ветер 4—9 метров 

гек^нду, небольшие осад- 
к !, температуру ночью 1—4.

-м 2—6 градусов тепла. 
В понедельник ожидается 
некоторое потепление. За-

|дный, юго-западный ветер 
6— 11 метров в секунду, 
временами дождь, темпера
тура ночью 1—3. днем 4—8 
градусов тепла.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А , верстала Н. ЧАРЫ-  
КОВА, клише нарезал J1. Д. 
НАБАТОВ, печатали К. И. АН- 
Т УШ ЕВА , Г. И. Т ЕР Е Н Т Ь Е В А .

ВСЕГДА РАНЫ!
ВА Ш ЕМ У  ПРИХОДУ: 
улица Ленина, 8. 
ВА Ш ЕМ У  ЗВО НКУ: 
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты). 
ВА Ш ЕМ У  ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».
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